

Peligro de un ajuste fiscal prematuro: FMI (El Financiero 03/09/10)

Peligro de un ajuste fiscal prematuro: FMI (El Financiero 03/09/10) Eduardo Jardón Viernes, 3 de septiembre de 2010 Las políticas de estímulos deben prevalecer hasta 2011. Existen 210 millones de desempleados en el mundo, tras la crisis. Estados Unidos y España son los más afectados por esta desocupación. - APUNTALAR LA DEMANDA, RECOMIENDA EL FMI El Fondo Monetario Internacional (FMI) exhortó a las economías más avanzadas a mantener sus programas de impulso a la demanda, ya que es el mejor remedio para mitigar el desempleo, por lo que no deben adoptar políticas fiscales más restrictivas antes de 2011. Un ajuste fiscal prematuro, advirtió, podría perjudicar el crecimiento y los niveles de déficit y de deuda pública. Asimismo, indicó que la política monetaria también puede seguir apuntalando la demanda agregada mientras las presiones inflacionarias estén contenidas. En un estudio elaborado en conjunto con la Organización Internacional de Trabajo (OIT), el organismo detalló que el número de desocupados en el mundo asciende actualmente a 210 millones, y de 2007 a la fecha aumentó en más de 30 millones por la crisis global. La mayoría de desempleos se registró en los países más desarrollados, principalmente en Estados Unidos y España, con 7.5 y 2.7 millones, respectivamente. En los emergentes, el mayor incremento se reportó en China, Rusia y Turquía, con 3, 1.9 y 1.1 millones. México se ubicó en la cuarta posición, con una pérdida de 0.9 millones de empleos. De acuerdo con el estudio, México, Rusia y China experimentaron un notable aumento en el desempleo a partir de marzo de 2009, lo que implicó una lenta reacción al entorno global, en comparación con los países desarrollados; sin embargo, su recuperación comenzó antes. El canal de respuesta fue a través de una contracción en las exportaciones -Rusia y China-, una salida de capitales -Rusia- y una disminución en las remesas -México. "La gran recesión ha creado un penoso legado de desempleo y esta devastación amenaza la subsistencia, la seguridad y la dignidad de millones de personas en el mundo entero", dijo Dominique Strauss-Kahn, director gerente del FMI. Estrategia de crecimiento Juan Somalia, director de la OIT, señaló que la prioridad fundamental debe ser el establecimiento de una estrategia de crecimiento centrada en el empleo, de lo contrario la recuperación económica puede tardar años en llegar, e incluso no llegar nunca a quienes más la necesitan. "Aunque ahora vemos indicios de una frágil recuperación, para millones de personas y empresas en todo el mundo la crisis dista de haber llegado a su fin", expresó el funcionario. El documento elaborado por ambos organismos se titula Desafíos del crecimiento, el empleo y la cohesión social, y es una evaluación preparada para una conferencia que celebrarán el próximo 13 de septiembre en Oslo. En él destacan que el mundo se enfrenta a grandes desafíos en la creación de empleos de alta calidad que respalden el crecimiento y el desarrollo.